
要 闻 2024年11月2日 星期六
责任编辑：车玉 组版：邵伟东 校对：张雯 2

督察进驻时间督察进驻时间：：20242024年年1010月月1919日—日—1111月月1919日日 受理举报电话受理举报电话：：025025--5180104251801042
受理举报信箱受理举报信箱：：江苏省南京市江苏省南京市AA407407号邮政信箱号邮政信箱 受理举报电话时间受理举报电话时间：：88::0000——2020::0000

中央第一生态环境保护督察组群众信访举报受理方式公告中央第一生态环境保护督察组群众信访举报受理方式公告

□本报记者 吴凌浩 童华岗
通 讯 员 陈 清

“这是我做的巧克力曲奇饼干，快来
尝尝吧……”公益集市上，25 岁的剑剑

（化名）用稚嫩又坚定的语气推销着亲手
做的饼干。20年前，年幼的剑剑被确诊
为重度孤独症。如今的他，已成为钟楼
区天爱儿童康复中心（以下简称“天爱”）
的一名学员，与烘焙结下了不解之缘。
今年5月，他还参加了常州市首届心智
障碍人群烘焙职业技能邀请赛。剑剑的
人生正在发生改变。

去年，钟楼区入选全省孤独症全程
服务试点地区，全年龄、全覆盖、全链条
关爱孤独症群体，让越来越多的“剑剑”
露出了笑脸。

触达全程的爱

目前，国内特殊教育的服务模式仍
是以九年义务教育为目标，90%的康复
机构都围绕小龄孤独症患者进行早期干
预。而 16 岁以上的孤独症人群面临无
处可去、无事可做的困境。钟楼区抓住
这一痛点，推进全年龄的关爱，将温暖带
给每一位孤独症患者。

20 多岁的康康（化名）来天爱之
前，很自卑，说话声音很小，心理压力大
的时候，他每天都要抽一包烟。来到天
爱农场学习和工作后，他从一开始缩在
一角，到现在每天都能扛起锄头下地干
活，有了翻天覆地的变化。康康开心地
告诉记者，他还有工资卡，每个月会有
工资打到他的卡上。“我邀请大家来农
场，去看我刨的地，种的菜，和我一起酿
酒、制茶……”康康热情大方地说道。

对于康康这样18岁以上的青年，天
爱设立了就业支持中心。此外，根据年
龄，天爱还分设了早期干预中心（0—3
岁），学龄融合中心（3—7岁），职业培训
中心（8—18岁），力求做到科学分类，便
于制订干预计划，形成一对一量身定制
化的康复方案。

覆盖“星球”的爱

开开（化名）在 6 岁时被确诊为孤
独症，父母选择将他送到了天爱。3 年
后，随着他步入小学学龄段，天爱为开
开提供了小学融合教育的支持，机构的

“影子老师”（陪同学生上课，协助他们
更好地学习或活动的同时，保护学生避
免受到伤害的老师）带领他一起跨过升

学的障碍。
小学对开开来说充满了挑战，课堂

上老师的讲解难以听懂；课间同学的嬉
闹声让他感到不适。班主任赵老师与

“影子老师”交流后，利用班会向同学们
介绍了孤独症。渐渐地，同学们开始主
动接近开开。同桌小月发现开开画画特
别好，便邀请他一起参加小组绘画比赛；
小冉同学则在开开感到不安时，轻轻握
住他的手给他安慰。如今，开开已经升
入三年级，他开始主动和同学们交流，在
课堂上也越来越专注。各方的爱，就像
温暖的怀抱，鼓励着开开一点点成长。

除了本地孤独症儿童，天爱还吸引
了外地慕名而来的孤独症家庭，真正做
到了地域全覆盖。19 岁的鑫鑫（化名）
幼儿时被确诊孤独症，此后在全国各地
进行康复治疗，疫情后，他不远千里来
到天爱。通过几年的努力，鑫鑫现在不
仅能单独坐高铁往返家校，还成功当上
了天爱的助教，帮助其他同学适应学校
生活。

形成合力的爱

钟楼区作为我市唯一一个“全省孤
独症全程服务试点地区”，今年3月，钟

楼区残联联合华东师范大学创办了学前
融合教育项目。今年 7 月，钟楼区残联
召开江苏省残疾人事业发展研究重点课
题开题会暨全省孤独症全程服务试点地
区工作推进会。

在钟楼区残联的引导下，孤独症群
体在钟楼受到越来越多社会各界人士的
关心、帮助。去年9月，江苏鑫洋建设集
团向“常州市慈善总会天爱关爱基金”捐
赠善款200万元；今年4月，市慈善总会
捐赠50万元用于操场的扩建及校车、宿
舍床铺的购置；今年5月，市体彩中心对
天爱的旧操场进行了改造，并添置了运
动器材。

社会慈善资源与高校科研资源的不
断投入，形成了推动钟楼深入探索孤独
症全程服务的合力。试点以来，钟楼区
残联积极落实相关要求，联合六部门制
定和印发《常州市钟楼区全省孤独症全
程服务试点地区工作方案》，同时以“众
爱相扶”助残党建品牌为引领，构建了

“年龄+区域+领域”全覆盖式品牌群像，
深化“医、康、教、培、就、托”各个领域，致
力于在孤独症服务试点工作上闯出新路
径，为“全省孤独症全程服务试点地区”
工作贡献钟楼力量。

钟楼入选省级孤独症全程服务试点地区一年

爱，让孤独症群体不再“孤独” 本报讯（邓守坤 芮伟芬）10月
31日，市十七届人大开发区委员会
召开第二次全体会议。市人大常委
会副主任、开发区委员会主任委员
戴士福主持会议，并讲授专题党课。

会议听取了常州经开区关于经
济社会发展和人大工作情况的报
告，讨论通过了《常州市人大开发区
委员会工作规则》，集中学习了我市
开发区人大工作相关文件精神和要
求，为进一步推动全市开发区人大
工作高质量发展打下了坚实基础。

会议充分肯定了开发区委员会
前一阶段的工作，强调开发区是改革

开放主阵地、科技创新主战场、经济发
展主力军，开发区人大工作是我市人大
工作的重要组成部分。要进一步践行
全过程人民民主重大理念，推动开发区
人大工作落实落细；要进一步全面深化
改革，推动机制保障更加优化顺畅；要
进一步加快构建现代化产业体系，因地
制宜发展新质生产力，为推动全市经济
社会高质量发展作出应有贡献。

会前，与会人员实地考察了常州
经开区文化活动中心和常青里巷文化
街区，详细了解常州经开区在加强民
生保障、优化公共服务、推动文旅融合
等方面的具体情况。

市十七届人大开发区委员会召开第二次全体会议

推动开发区人大工作落实落细

本报讯（周茜 周健）11月1日，
江苏坤康生物科技有限公司与常州
西太湖科技产业园签约，拟在园区新
设集团运营总部，聚焦谷氨酰半胱氨
酸、聚谷氨酸类功效性护肤品、医疗
器械和医美产品研发、生产与销售。
副市长蒋鹏举见证签约。

江苏坤康生物科技有限公司
是一家集研发、生产、销售于一体
的合成生物制造型企业，依托南京

工业大学在聚谷氨酸方面的技术研
究、南京师范大学殷志敏教授团队在
γ-GC（谷氨酰半胱氨酸）方面的研
究，开发谷氨酰半胱氨酸以及聚谷氨
酸类医疗器械新产品。其业务领域
涵盖医美产品、功效性护肤品、生物
合成新材料原料等多个方面。致力
于把最前沿的生物技术转化为实际
应用，目前，该公司旗下自有品牌菲
曼仕已实现商业化推广。

武进再添合成生物生力军

（上接1版）向资产精细化管理运营、
存量空间改造提质、产品更新迭代要
效益，高效服务城市发展。公益类国
企要遵循人本逻辑，大力创优资源供
给，确保关系国计民生的公共服务可
以更好地触达人民群众，更好地满足
人民日益增长的美好生活需要。

要做足管理文章，汇聚向上推动
力。加强人才梯队建设，提升人岗匹
配度和资源配置效率，创新薪酬分配
与绩效挂钩机制。建立多元融资模
式，主动对接央企、金融机构和资本市
场。完善国有企业分类考核评价体
系，建立国有企业履行战略使命评价
制度，强化考核评价结果运用，进一步
激发国企的发展活力和内生动力。

市 委 常 委 、常 务 副 市 长 李 林
主 持 座 谈 会 ，市 政 府 秘 书 长 周 承
涛参加会议。

本报讯（杨成武 李哲贤）记者
10月30日获悉，截至目前，金坛已
经在重点公共场所共安装AED（自
动体外除颤器）60 台，主要分布在
人流量较大的老年活动中心、大型
商业体、景点、车站、体育馆、图书馆
等场所。

为用好“救命神器”，金坛区红
十字会积极开展全民自救互救能力
提升活动，近日在金坛区第二人民

医院举办公共场所 AED 使用人员急
救技能培训，来自全区 55 家 AED 安
装单位的使用人员参加。

截至目前，金坛完成普及性培训
8349 人，初级救护员培训 1548 人，
CPR+AED 培训 889 人，有效提高了
应急救护培训的知晓率与普及率。金
坛还将进一步扩大培训覆盖面，持续
推进应急救护培训提质增效，推动培
训体系进一步完善。

金坛区公共场所已安装AED设备60台10月29日，我市公
安机关组织开展警务
辅助人员业务技能练
兵比武竞赛。市局巡
特警支队、各辖市（区）
分局巡特警大队共组
建 8 支队伍，共计 128
人次参赛。本次竞赛
设置队列会操、街面路
面模拟警情处置2个考
核科目。本次竞赛通
过 以 赛 促 练 、以 练 促
战，进一步加强巡特警
部门辅警队伍的实战
能力建设。

夏晨希 汪磊
朱源清图文报道

全
市
公
安
机
关
开
展
警
务

辅
助
人
员
业
务
技
能
大
练
兵


